

MINUTA DE LA REUNIÓN DE TRABAJO DE LA COMISIÓN DE EDUCACIÓN CÍVICA Y CAPACITACIÓN ELECTORAL DEL QUINCE DE ENERO DE DOS MIL VEINTICINCO.

---En Culiacán Rosales, Sinaloa, siendo las doce horas del quince de enero de dos mil veinticinco, de manera presencial, se lleva a cabo la primera reunión de trabajo, por quienes integran la Comisión de Educación Cívica y Capacitación Electoral, estando presentes el Lic. Rafael Bermúdez Soto, Consejero Electoral Titular de la Comisión, las Consejeras Electorales, Mtra. Gloria Icela García Cuadras, y la Lic. Marisol Quevedo González, integrantes de dicha Comisión; así como la Mtra. Blanca Yadira Villegas Guzmán, Secretaria Técnica de la misma, de igual forma está presente la Consejera Electoral Lic. Judith Gabriela López Del Rincón y el Consejero Electoral Lic. Óscar Sánchez Félix. -----

---El Consejero Electoral Rafael Bermúdez Soto haciendo uso de la voz, señala que se encuentran presentes en ese momento las consejeras electorales integrantes de la Comisión, así como la Secretaria Técnica, por lo que existe quórum legal. -----

---Así mismo, el Consejero Bermúdez inicia la reunión agradeciendo la asistencia de las personas presentes, menciona que en esta reunión de trabajo, el orden del día se integra por la presentación de los proyectos programados a realizarse para este 2025, para realizar el análisis respectivo por las y el integrante de la Comisión, y aprobar así el inicio de las actividades de educación cívica y participación ciudadana del año correspondiente; asimismo, da las gracias a sus colegas la Consejera Judith López y el Consejero Óscar Sánchez por asistir a esta reunión, y pide a la Secretaria Técnica inicie con la presentación, no sin antes mencionar que el Consejero Presidente, además de enviarles un saludo, su recomendación es realizar los proyectos y actividades en la materia, según el Acuerdo IEES/CG114/24, aprobado el día 28 de agosto de 2024, por el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Sinaloa, por el que se aprueba el anteproyecto de presupuesto para el ejercicio fiscal del año 2025. -----

---Haciendo uso de la voz, la Mtra. Yadira Villegas, Secretaria Técnica de la Comisión, inicia presentando el primer proyecto programado para el primer semestre del año, Parlamento Infantil 2025 "Diputada y Diputado por un Día", haciendo énfasis que en cada uno de los proyectos se consideró el diseño e impresión de materiales de promoción y difusión para conmemorar el 30 Aniversario del IEES. -----

---La consejera Icela García, pregunta si las fechas de las actividades están actualizadas con respecto a este año, además de solicitar a las consejerías, en particular al Titular de la Comisión si pudiera en la primera reunión de trabajo del grupo coordinador (Congreso, SEPyC e IEES), recomendar sobre la actividad de rueda de prensa para publicar la convocatoria de este proyecto, una posible rueda de prensa en el norte del estado, en la Ciudad de Los Mochis y en el sur, en la Ciudad de Mazatlán; además de la considerada tradicionalmente en la Ciudad de Culiacán, con la finalidad de ampliar la promoción y difusión de la convocatoria dirigida a la niñez de quinto grado de las escuelas primarias de Sinaloa. -----

---Al respecto el Consejero Bermúdez, le confirma a las integrantes de la Comisión, que con mucho gusto estará atento para asistir y hacer la petición a las instituciones organizadoras del proyecto. -----

---Haciendo uso de la voz la Secretaria Técnica de la Comisión, informa que las fechas presentadas son las consideradas en 2023, para que se dieran una idea del período de la última edición, debido a que en 2024 por el proceso electoral, no se realizó el proyecto, ni el Parlamento Juvenil, del cual, quienes integran esta Comisión no hicieron observaciones, pero si recomiendan estar atentos a la convocatoria del Congreso del Estado.-----

---Continuando con la presentación, la Mtra. Villegas precisa que se consideró el diseño e impresión de materiales de promoción y difusión de cada uno de los proyectos, para conmemorar el 30 Aniversario del IEES. El siguiente proyecto presentado fue el del Concurso Estatal de Artes Visuales, mencionando que este año, por primera vez se contemplará en la convocatoria Cortometraje y TikTok. -----

---Al respecto la consejera Icela pregunta, si el tema presentado es definitivo. -----

---El Consejero Rafael Bermúdez menciona que la Coordinación hará una propuesta del contenido de la convocatoria, tres propuestas de tema para que la Comisión seleccione el mismo, y de igual forma hará una propuesta de la estrategia de promoción y difusión del concurso, en coordinación con la jefatura de comunicación, para hacer público dicho concurso en el mes de febrero de acuerdo con lo planeado. -----

---Para continuar con la presentación, la Mtra. Villegas presenta el proyecto de Promoción Editorial, mencionando que los municipios considerados para presentar el libro "Hablemos de la juventud: diagnóstico político electoral en Sinaloa", en el primer semestre, son El Fuerte, Angostura, Sinaloa, Navolato, Elota, El Rosario y Escuinapa.-

---Al respecto, la Consejera Marisol Quevedo expone la necesidad de replantear los municipios en donde se realicen dichas presentaciones del libro, por las circunstancias del estado, y buscando resguardar la integridad del personal del IEES, considera que los municipios del norte son los adecuados para iniciar el proyecto, así como Escuinapa, ya que el año pasado el IEES se comprometió para realizar una presentación en la Feria Escuinapense del Libro (FELI), la cual se realizará en el mes de marzo del presente. ----

---Por su parte la Consejera Judith López comenta que ella está dispuesta a apoyar a la Comisión en esta actividad, en los municipios del centro, ya sea en los que se tienen programas o en los que la Comisión reorganice. -----

---Al igual que la Consejera Judith López, el Consejero Óscar Sánchez reafirma su disposición para participar en las presentaciones del libro en los municipios que la Comisión considere que requiere apoyo. -----

---La Consejera Icela García apoyó esta petición, así como el Consejero Rafael Bermúdez y el resto de los asistentes; además, la Consejera Icela propone que ella y el Consejero Martín González pueden asistir a El Fuerte y Sinaloa municipio. -----

---Para finalizar la Secretaria Técnica expone el proyecto Impulso de la Participación Ciudadana, comentando que este año se consideró la organización de dos conferencias magistrales, una para el 30 aniversario del IEES y otra para el Día Internacional de la Democracia, así como cuarenta y cinco pláticas. -----

---Con respecto a este proyecto, la Consejera Icela García recomienda tratar el tema en una reunión de consejerías, particularmente la Conferencia Magistral para la conmemoración del 30 Aniversario del IEES, para conocer la idea considerada por el Presidente sobre la sede, fecha, invitados entre otros. Con respecto a las pláticas que se imparten por consejerías a jóvenes de universidad y bachillerato del estado, como formación electoral, sugieren que la Coordinación elabore un contenido más concreto con información electoral elemental, más atractivo y práctico para la juventud, iniciando con una reflexión: ¿Cómo puede participar la juventud en el ámbito electoral mexicano? Con una duración de 30 minutos, y 20 para preguntas y respuestas. -----

---Para finalizar la reunión, el Consejero Rafael Bermúdez Soto, Titular de la Comisión, agradece a las personas presentes, y le da instrucción a la Secretaria Técnica de generar la minuta con los acuerdos tomados; declarando como concluida la reunión a las trece horas con treinta minutos, del miércoles 15 de enero de dos mil veinticinco. -----

Lic. Rafael Bermúdez Soto
Consejero Electoral
Titular de la Comisión de Educación Cívica y
Capacitación Electoral

Mtra. Gloria Icela García Cuadras
Consejera Electoral
Integrante de la Comisión de Educación Cívica y
Capacitación Electoral

Lic. Marisol Quevedo González
Consejera Electoral
Integrante de la Comisión de Educación Cívica y

Capacitación Electoral



Lic. Judith Gabriela López Del Rincón
Consejera Electoral



Lic. Óscar Sánchez Félix
Consejero Electoral



Mtra. Blanca Yadira Villegas Guzmán
Coordinadora de Educación Cívica y Secretaria
Técnica de la Comisión de Educación Cívica y
Capacitación Electoral

--- La presente hoja de firmas forma parte de la minuta de la reunión de trabajo de la Comisión de Educación Cívica y Capacitación Electoral del Instituto Electoral del Estado de Sinaloa, del quince de enero de dos mil veinticinco. -----

